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本屆海絲國際文化旅遊節以「相約有福之州 共襄文旅盛舉」為主
題，是全國唯一以「海上絲綢之路」為主題的大型文化旅遊活

動。啟動儀式在宣傳片《福韻榕城，瑞彩閩都》中拉開序幕。打造
了一場「沉浸感+文化自信+國際性」的文化旅遊盛會，主旨演講、
報告發佈、友城簽約、文旅推介、舞蹈表演等環節精彩紛呈。

從歷史到現實：讓文化遺產活起來
郭寧寧從福州的歷史文化、開放包容、生態環境等角度推介福

州。她強調福州歷史悠久、福澤綿長，有7,000多年的歷史文化沉澱
和2,200多年的建城史，孕育了獨具特色的閩都文化。福州曇石山遺
址是中華海洋文明、海峽兩岸海洋文化的搖籃；一片三坊七巷，半
部中國近現代史，在這裡走出了林則徐、嚴復、沈葆楨等眾多名人
志士；福州馬尾百年船政，薪火相傳，辦學校、建船廠、造飛機，
人才輩出，拉開了中國工業近現代化發展的序幕。福州開放包容，

海納百川，唐朝時
就是中國三大貿易
港口之一，是海上
絲綢之路的重要起
點。明代著名航海
家鄭和七次下西
洋，每次都是從福
州的太平港起航。
近代，福州成為五
口通商，中國最早
開放的口岸之一，
也是世界著名的茶

港。福州倉山的煙台山被譽為萬國建築博覽館；福州鼓嶺故事，見
證了中美民間跨世紀的交流與友誼。
中國文物學會專家委員會主任、故宮博物院學術委員會主任單霽

翔帶來主題為《文化的力量，讓文化遺產活起來》的演講。他結合
福州和海絲文化，探討文化遺產的當代價值，分享成功案例，強調
通過創新手段講好海絲故事的重要性。

從傳統到未來：在新浪潮中崛起
啟動儀式上，中國旅遊研究院等權威機構共同發布了《共建海上
絲綢之路的福州》指數報告，以大數據為墨、趨勢為筆，描繪福州
文旅發展的新藍圖。會上，還發布了《福建省促進入境旅遊發展打
造世界知名旅遊目的地的若干措施政策》，旨在加快打造福建成為
世界知名旅遊目的地，推動全省旅遊經濟國際國內良性雙循環。
在「福潮之旅」福州文旅推介環節，不同身份的四位旅遊推薦官生
動講述了福州的文化魅力與旅遊發展故事。來自德國漢堡的「漢語
橋」參賽選手羅偉哲在福州走街串巷，偶遇舞蹈演員林姝敏、手工藝
人海若及來榕創業的台胞郭屹凡。他們感受閩劇唱腔、非遺製作的細
膩聲響，品嚐茉莉花茶、魚丸等美食，領略福州名勝古跡與人文風
情，共同詮釋「福」字的深厚內涵，傳遞出福州開放包容的城市形象
和作為有福之州的幸福底色。該環節通過舞台表演、大屏特效和群演
互動，呈現了福州獨特的幸福（Happiness）、繁榮（Prosperity）與祈福
（Blessing）魅力。
在接下來的一個月中，福州海絲國際文化旅遊節將推出3項主體活
動以及6大類配套項目共計53場活動，涵蓋群眾性展演、文化交
流、藝術展覽等多種形式，為市民和遊客呈現一場文化與旅遊融合
的全新體驗。

海上絲綢之路國際文化旅遊節福州啟動
12月6日，2024年海上絲綢之路國際文化旅遊節啟動儀式在福州海峽會展中心隆重舉

行。部分海絲沿線國家駐華使領館、友好城市和國內海絲沿線省市旅遊部門、旅遊機構

代表、旅行商和投資商代表及境內外媒體記者齊聚一堂，共襄盛舉。東道主福建省委常

委、福州市委書記郭寧寧歡迎海內外嘉賓歡聚有福之州，她強調此次海絲國際文化旅遊

節突出國際、閩都、惠民三大元素，將深化與「一帶一路」沿線國家和地區在文化旅遊

上交流與合作，弘揚福州的閩都文化、海絲文化和福文化。

●2024海上絲綢之路國際文化旅遊節-國際友
城嘉賓閩都行。

2024年海上絲綢之路國際文化旅遊節「潮起海絲 福州
印象」國際文化藝術交流周海絲國潮市集系列活動閃亮
登場！從12月6日到12月15日，海絲國潮市集系列活動
的四大主題市集齊聚福州最具文化底蘊的地標，打造一
場海絲風情與國潮魅力的狂歡盛宴。這不僅是一場集非
遺、復古、美食、國潮於一體的文化盛事，更是一次海
上絲綢之路與福州文化的創新聯結。
＊賞趣：海絲風情復古市集——穿越時空的文化之旅
從精美的油紙傘、琺琅飾品到獨具創意的藝術插畫，
每一個攤位都散發濃濃的異域風情。時間：12月6日-12
月12日；地點：海絲國際旅遊中心。
＊品韻：國風國潮文學市集——傳統國風×現代潮流
在上下杭的歷史文化街區，邊逛市集邊欣賞福州「三
條簪」和定點鼓陣表演，感受現代潮流與傳統文化的完
美結合。時間：12月7日-12月13日；地點：上下杭歷史
文化街區。
＊潮玩：中美復古文化市集——傳統與現代的創意碰撞
在鼓嶺旅遊度假區，中美復古文化市集將福州非遺手
工藝與美式街頭文化完美結合！一邊感受福州漆藝、壽
山石的精湛技藝，一邊逛古服飾、聽美國民謠快閃，
沉浸在兩種文化的奇妙交融中。時間：12月7日-12月8
日；地點：鼓嶺旅遊度假區萬國公益社。
＊尋味：非遺網紅美食市集——舌尖上的海絲味道
如果你是美食愛好者，非遺網紅美食市集一定不能錯
過！這裡匯聚福州非遺小吃、福建地道美食及海絲沿線
國家特色佳餚。這裡是「吃貨」的天堂，讓你品嚐耳聾
伯元宵的甜糯、感受泰國奶茶的清新、嘗一口Taco卷餅
的濃郁香料，一次打卡多地美味！時間：12月8日-12月
15日；地點：三坊七巷宮巷14號詠春文化展示中心。

大美福州：山水在城中 城在山水中
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●12月6日，2024年海上絲綢之路國際文化旅遊節啟動儀式在福州隆重舉行。

●12月6日，2024年海上絲
綢之路國際文化旅遊節啟動
儀式在福州隆重舉行。
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特 刊

在今年7月舉行的比特幣大會上，特朗普曾表
示，他是美國歷史上首位接受比特幣和加密

貨幣捐款的主要政黨候選人，主張美國建立「國家
戰略比特幣儲備」。特朗普勝選後擬提名的多名內
閣成員都是比特幣「擁躉」，特別是最新提名加密
貨幣支持者保羅．阿特金斯擔任監管機構美國證券
交易委員會主席，直接「引爆」比特幣行情。

特朗普內閣提名帶來刺激
最近一個月以來，受美國共和黨籍當選總統特朗

普公開表態和「親比特幣」提名影響，比特幣再度
走出狂飆行情，漲幅超過40%，備受全球資本市場
關注。
新華社的文章指出，這從側面顯示，持有或從事

比特幣和加密貨幣交易的機構正在美國政治中發揮
重要作用。事實上，成員由大型加密貨幣行業機構
組成的政治行動委員會已旗幟鮮明地出資，幫助支
持加密貨幣的候選人競選國會議員。
皮尤研究中心調查顯示，美國人對於比特幣態度

矛盾。儘管參與加密貨幣投資、交易的美國人比例
不低，但大多數人對加密貨幣安全性和可靠性「完
全不信任」或「不太信任」；只有5%的人表示
「非常信任」。
新華社文章稱，為什麼不信任比特幣還去嘗試？
這體現了美國金融體系下投資者的貪婪和無知。

一方面，比特幣等加密貨幣最大特點是波動性
強，容易受大資本控制。由於缺乏流動性和使用
價值，比特幣極易受市場情緒、監管調整、黑客
攻擊、莊家操盤等影響，經常暴漲暴跌。大資本
和機構更容易在監管鬆懈環境下憑藉加密貨幣收
割散戶「韭菜」，牟取暴利。正因如此，不少大
資本頻頻使用「美國政府限制創新」「比特幣造
富神話」等輿論造勢。
另一方面，美國聯邦政府近年來持續向市場「撒

錢」，推高通貨膨脹，降低普通美國人錢包的實際
購買力，迫使人們尋找財富保值的方法。由於傳統
投資理財渠道獲取資本增值的機會越來越低，更多
美國人不得不嘗試轉向並不熟悉的「金融創新」。

美學者：「狂飆」背後是金融體系弊病
美利堅大學華盛頓法學院教授希拉里．艾倫在為

國際貨幣基金組織網站撰寫的文章中說，比特幣熱
度持續升高，並非使用方便或投資潛力巨大，而是
因為美國金融體系存在弊病，在服務普通金融消費
者的過程中表現很糟糕，特別是缺乏普惠金融產品
和有力的金融監管。
美國非營利組織改善市場協會長期以來呼籲政府

關注比特幣等加密貨幣帶來的風險。該組織首席執
行官丹尼斯．凱萊赫表示，比特幣飆漲可能會引發
普通投資者盲目跟風投資，最終成為金融騙局的受

害者。
凱萊赫說，通過加密貨幣賺到錢的億萬富豪，往

往經歷了「賭博式的投機」，其中還不乏有人利用
加密貨幣從事洗錢等犯罪活動。「（他們賺的）錢
都來自那些認為比特幣是新型金融產品的投資者，
但實際上他們被這種投機工具騙了。」
研究顯示，美國金融資本市場早已脫離了幫助實

體經濟融通資金的初心，服務於大資本和富人的利
益。數據顯示，美國勞動收入的基尼系數是0.5，
而財富基尼系數高達0.8。這意味資本市場存在
富人「錢能生錢」的馬太效應，其金融市場服務於
大資本的利益，不僅不能幫助中小企業獲得發展所
需資金，還助長了貧富分化。

美國實體經濟「梗阻」恐加劇
艾倫認為，美國政策制定者如果繼續放鬆監管，

推動比特幣一次又一次「狂飆」，不僅不能改善金
融治理體系，反而會加重美國經濟金融化、空心化
的沉宿疾，不僅普通投資者可能受到傷害，而且
資金難以流向實體產業，因此加劇美國實體經濟
「梗阻」。
不少分析人士表示，作為世界第一大經濟體和全

球金融活動主要參與方，美國政府如果不能以負責
任的態度對待金融監管，不僅會傷害美國投資者，
更會給世界經濟造成重大負面影響。

香港文匯報訊（記者 蔡競文）香港特區
政府昨日於憲報刊登《穩定幣條例草
案》，以在香港引入法幣穩定幣發行人的
監管制度。《條例草案》旨在完善虛擬資
產活動的監管框架，以應對法幣穩定幣對
金融穩定所構成的潛在風險，確保用戶有
足夠的保障，並發揮虛擬資產及其相關科
技可帶來的效益。
根據擬議的發牌制度，任何人進行以下
任何活動，須先獲金融管理專員批給牌
照：（i）在業務過程中，在香港發行法幣
穩定幣；（ii）在業務過程中，發行宣稱錨
定港元價值的法幣穩定幣；或（iii）向香
港公眾積極推廣其法幣穩定幣的發行。

立法會本月18日進行首讀
為了有效落實制度，《條例草案》亦建
議賦予金融管理專員必要的監管、調查和
執法權力。《條例草案》將於本月18日提
交立法會進行首讀。
財庫局局長許正宇昨日表示，此立法建
議對履行香港作為金融穩定理事會成員的
義務至關重要。秉持「相同活動、相同風
險、相同監管」的原則，立法建議重風
險為本，致力締造穩健的監管環境，亦與
香港對虛擬資產的監管方針一致。
金管局總裁余偉文表示，立法建議經過

廣泛諮詢，並在釐定監管制度的細節時充
分考慮業界的意見。相信穩健的監管環境

有助推動香港穩定幣生態系統可持續及負責任地發
展。

發港穩定幣須有相等儲備
所謂「穩定幣」，是一種藉參考某些資產（通常
為法定貨幣）來維持穩定價值的虛擬資產，因此又
叫「法幣穩定幣」，讓持有者在區塊鏈上擁有具穩
定價值的代幣。根據早前的諮詢文件，香港的法幣
穩定幣發行人必須確保其法幣穩定幣的儲備資產總
值，在任何時候至少全額等同流通法幣穩定幣的面
額，即是每發行1港元穩定幣，就要有1港元儲備資
產支持。
由於穩定幣使用分散式分類賬技術（DLT），在
區塊鏈上進行交易，比傳統支付和結算方式更具效
率、透明度更高；且由於交易數據不容篡改，也有
助提升支付的確定性。另外，如配合使用智能合約
（一種儲存在區塊鏈的程式），穩定幣亦可作為
「可編程貨幣」，用於執行複雜的交易。例如在商
業合約中，當提供貨物或服務的一方履行了某特定
的合約條件，買方支付的穩定幣就會自動過賬。

新華社發文 籲美以負責任態度對待金融監管

������

������

������

�����

��	� ��	� ��	� ��	� ��	�
�

�	������������������
 �����	����

��

���
��������
����������������	�������������

����	������������

3���R<����

香港文匯報訊 比特幣價格周四首次突破10萬美元，成為加

密貨幣發展史上重要節點。昨日（6 日）比特幣一度高見

103,500美元水平，不過之後明顯回落，截至昨晚10時，報約

9.8萬美元（香港交易所比特幣參考指數）。新華社昨發表長

文，引用分析人士指出，美國放任持有或從事比特幣和加密貨

幣交易的機構介入美國政治，美國作為世界第一大經濟體和全

球金融活動主要參與方，如果不能以負責任的態度對待金融監

管，不僅會傷害美國投資者，更會給世界經濟造成重大負面影

響。

比特幣狂飆恐禍延全球
香
港
穩
定
幣
條
例
草
案
刊
憲


